



Boletín OCCEFS

Nº 22



Vigésimo Primer Edición - Diciembre de 2020

CUBA:

NUEVAS NORMAS CUBANAS DE AUDITORIA A LA LUZ ESTE 1RO DE ENERO DE 2021

página 3

EL SALVADOR:

SECRETARIO TÉCNICO DE CFR-SICA, ROBERTO ANZORA, PRESIDE LA XVI REUNIÓN DE TITULARES DE LAS EFS

página 4

GUATEMALA:

PRESIDENTE DE OCCEFS PRESENTA INFORME ANTE LA ASAMBLEA DE LA OLACEFS

página 5

HONDURAS:

MAGISTRADO RICARDO RODRÍGUEZ ASUME PRESIDENCIA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE CUENTAS DE HONDURAS

página 6

MÉXICO:

ENTREGA DE INFORMES DE AUDITORÍA CORRESPONDIENTES A LA FISCALIZACIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2019

página 8

REPÚBLICA DOMINICANA:

PLENO DE LA CCRD APRUEBA PROCESO DE VERIFICACIÓN, INSPECCIÓN Y ANÁLISIS DE 50 DE LAS DECLARACIONES JURADAS DE PATRIMONIO

página 10

SESIÓN EXPLORATORIA ENTRE OCCEFS, COSEFIN Y GIZ



El lunes 5 de octubre de 2020, se realizó una reunión virtual con la participación de representantes de la Organización Centroamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), de la Secretaría Ejecutiva del Consejo de Ministros de Hacienda o Finanzas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana (COSEFIN), así como de tres proyectos implementados por la GIZ en nombre de la Cooperación Alemana. El objetivo de la sesión fue dar a conocer el ámbito de actuación, objetivos, estructura y actividades de la OCCEFS y del COSEFIN, por medio de su Secretaría Ejecutiva, así como propiciar un diálogo interinstitucional entre ambas organizaciones y explorar posibles áreas de colaboración técnica

página 2



SESIÓN EXPLORATORIA ENTRE OCCEFS, COSEFIN Y GIZ

El lunes 5 de octubre de 2020, se realizó una reunión virtual con la participación de representantes de la Organización Centroamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), de la Secretaría Ejecutiva del Consejo de Ministros de Hacienda o Finanzas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana (COSEFIN), así como de tres proyectos implementados por la GIZ en nombre de la Cooperación Alemana. El objetivo de la sesión fue dar a conocer el ámbito de actuación, objetivos, estructura y actividades de la OCCEFS y del COSEFIN, por medio de su Secretaría Ejecutiva, así como propiciar un diálogo interinstitucional entre ambas organizaciones y explorar posibles áreas de colaboración técnica.

Los participantes fueron:

Por la Presidencia de OCCEFS, Contraloría General de Cuentas de la República de Guatemala, el M.A. Douglas Guerra Calderón, Director de Cooperación y Relaciones Institucionales, la Mtra. Mónica Alvarado, Subdirectora de Cooperación y Relaciones y Olivia Harris Menjívar, Asistente Técnico de Cooperación. Por la Secretaría Ejecutiva de OCCEFS, Tribunal Superior de Cuentas de la República de Honduras, su Directora la Abog. Myrna Castro. Por la EFS Coordinadora de la Comisión de Asuntos Jurídicos de la OCCEFS, Cámara de Cuentas de la República Dominicana, Daysi Ramona Olivo Reyes, Encargada de la División de Desarrollo Institucional. La EFS Coordinadora de la Comisión de Incremento de Capacidades de la OCCEFS, Auditoría Superior de la Federación de México, Mtra. Mariana Calderón Aramburu, Directora de Vinculación Internacional, Mtra. María José Franco, Enlace con OCCEFS.

De parte de SE-COSEFIN participaron Lic. Martín Oswaldo Portillo Andino, Secretario Ejecutivo y Lic. José Ángel Recinos, Asesor Técnico.

De GIZ estuvieron Puja Noshadi, Director del Programa Buena Gobernanza Financiera en el Sistema de Estados de la Integración Centroamericana (SICA), GIZ El Salvador, Luis Mario Guerrero Valencia, Asesor Técnico, Programa Buena Gobernanza Financiera en el Sistema de Estados de la Integración Centroamericana (SICA), Marie-Alexandra Kurth, Directora del Proyecto Agenda 2030, GIZ Guatemala, Erwin Alberto Ramírez Gutiérrez, Director del Proyecto regional Fortalecimiento del Control Externo en el Área Ambiental, GIZ Brasil, Irene Ocampos Balansa, Asesora Técnica del Proyecto regional Fortalecimiento del Control Externo en el Área Ambiental, GIZ Brasil.

En la secuencia y a partir de las presentaciones, se dio un intercambio respecto a las temáticas de interés común y se acordó que, las y los participantes se reunirán nuevamente, tras un periodo de análisis, para definir y priorizar esquemas de colaboración directa entre OCCEFS y COSEFIN, así como aquellas con apoyo de la Cooperación Alemana, por medio de los tres proyectos de GIZ participantes. Este acuerdo técnico podría eventualmente ser la base para la suscripción de un memorando o acuerdo de colaboración interinstitucional entre la



NUEVAS NORMAS CUBANAS DE AUDITORIA A LA LUZ ESTE 1RO DE ENERO DE 2021

Pocas semanas nos separan, en Cuba, de la aplicación de las nuevas Normas Cubanasy de Auditoría (NCA) y su Manual de Procedimientos. El primer día del próximo año es el señalado para comenzar su vigencia. Su cumplimiento, junto al Código de Ética de los auditores, constituirá la guía principal en el comportamiento y actuación de los auditores del Sistema Nacional de Auditoría. Esenciales para la credibilidad, calidad y profesionalismo de la auditoría; tienen por objetivo promover sea esta eficaz, posibilitando aumentar el grado de confianza de los posibles usuarios.

Con el objetivo de garantizar su adecuada aplicación, se ha ejecutado, durante el presente año, un programa de capacitación en tres etapas: estudio individual; intercambio y autoevaluación; comprobación de conocimientos. Este proceso cumplió con el objetivo de interiorizar y reflexionar sobre los principios y valores que compartimos, así como incrementar la preparación, el dominio y conocimientos necesarios para elevar la profesionalidad y la calidad de la auditoría.

A tales efectos la Contraloría General de la República puso a disposición de todos los auditores del país una serie de materiales audiovisuales que se constituyen en teleclases para la autoprepación. Igualmente se han ofrecido distintas herramientas que facilitan el autoestudio y la autoevaluación con cuestionarios que puede encontrarlos en su página WEB www.contraloria.gob.cu

En este proceso de estudio y preparación, se ha puesto de manifiesto tanto lo novedoso como lo beneficioso que resultan las nuevas NCA para un mejor desempeño en el cumplimiento de la misión de los auditores.



SECRETARIO TÉCNICO DE CFR-SICA, ROBERTO ANZORA, PRESIDE LA XVI REUNIÓN DE TITULARES DE LAS EFS

El presidente de la Corte de Cuentas, Roberto Antonio Anzora Quiroz, participó el pasado 3 de diciembre en la XVI reunión de titulares de Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS).

Fue la primera ocasión en que Roberto Anzora presidió dicha reunión tras su elección como presidente de la CCR en agosto anterior. De conformidad con el Art. 1 del Acuerdo de Creación del CFR-SICA, dicho nombramiento lo acredita como Miembro Pleno y Secretario Técnico de este Organismo Superior de Control Regional.

Dicho cónclave, a través de la plataforma virtual, estuvo orientada principalmente a asegurar la veraz rendición de cuentas de los Órganos e Instituciones del SICA para el año 2021, a través de la implementación de las acciones de control y auditoría de cara a la evaluación del funcionamiento ordinario de la institucionalidad Regional, así como la verificación de los requerimientos hechos por los países a raíz de la pandemia del Covid-19.

"Es importante reconocer el compromiso y la labor que cada EFS realiza en el marco de la integración desde el más alto nivel, sin menoscabo del cumplimiento de las funciones y atribuciones conferidas a nivel nacional, para garantizar la transparencia, la rendición de cuentas y el correcto uso de los recursos públicos para la atención de las principales necesidades que requieren nuestros pueblos", manifestó Anzora en su discurso y tras dar la bienvenida a los titulares de la EFS.



CLAUSURAN EN EL SALVADOR DIPLOMADO CONTRA LA CORRUPCIÓN

En el marco del Día Internacional contra la Corrupción, el presidente de la Corte de Cuentas, Roberto Antonio Anzora Quiroz, participó en la clausura del "Diplomado en Prevención y Combate Sistémico de la Corrupción en El Salvador", realizado el pasado 8 de diciembre por el Grupo de Trabajo Interinstitucional Anticorrupción (GTIAC), del cual forma parte la Corte de Cuentas de la República de El Salvador.

La capacitación en la que se desarrollaron 5 módulos de 20 horas cada una, fue dirigida a jueces, fiscales, magistrados, procuradores, etc. En la misma, recibieron adiestramiento para el trabajo coordinado en la prevención, detección, investigación y litigación sobre conductas corruptas o antiéticas.

Un total de 30 funcionarios recibieron su diploma por parte de los titulares de la Corte de Cuentas, Fiscalía General de la República, Corte Suprema de Justicia, Procuraduría General de la República, Instituto de Acceso a la Información Pública y del Tribunal de Ética Gubernamental, que integran el GTIAC.

La Entidad Fiscalizadora salvadoreña también aportó un grupo de facilitadores especialistas en los temas de auditoría y de fiscalización, quienes además recibieron sus respectivos diplomas.

Los titulares de estas instituciones salvadoreñas reafirmaron el compromiso de continuar el esfuerzo conjunto de colaborar y trabajar coordinadamente en el combate al flagelo de la corrupción en este país centroamericano.

El GTIAC cuenta con el apoyo del Proyecto de USAID Pro-Integridad Pública.



El Salvador
El Salvador

PRESIDENTE DE OCCEFS PRESENTA INFORME ANTE LA ASAMBLEA DE LA OLACEFS

El Presidente de la Organización Centroamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), Dr. Edwin Humberto Salazar Jerez, Contralor General de Cuentas de la República de Guatemala, presentó el informe sobre el trabajo realizado por dicho organismo en el lapso de septiembre 2019 a octubre 2020 en la asamblea general extraordinaria de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS), realizada en forma virtual.

El Dr. Salazar, destacó en su informe que en la celebración de la cuadragésima cuarta asamblea general de la OCCEFS, celebrada en la Ciudad de Guatemala en marzo pasado, se entrega reconocimiento al Economista Nelson Shack, Contralor General de la República del Perú, como “Miembro Honorario de la OCCEFS”, por su trayectoria y excelente desempeño profesional.

El presidente de OCCEFS, el Dr. Edwin Humberto Salazar Jerez mencionó que durante la Asamblea se aprobó el Plan Estratégico de Desarrollo –PED- 2020-2022 y Plan Operativo Anual –POA- 2019-2020, el Contralor de Guatemala también informó sobre el diseño del nuevo logotipo de la OCCEFS, el traslado de la administración del sitio web a la Presidencia de la Organización y el rediseño del portal web por parte de la Contraloría de Guatemala.



El presidente de Ocefs, Dr Edwin Humberto Salazar Jerez, Contralor General de Cuentas de la República de Guatemala presenta informe en asamblea extraordinaria de la Olacefs.

MAGISTRADO RICARDO RODRÍGUEZ ASUME PRESIDENCIA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE CUENTAS DE HONDURAS

Tegucigalpa. El magistrado Ricardo Rodríguez asumió la presidencia del Tribunal Superior de Cuentas (TSC) de Honduras, con el reto de continuar impulsando acciones de velar por el correcto uso de los bienes y recursos del Estado.

La tradicional rotación de presidencia se oficializó en una sesión administrativa del Pleno de Magistrados celebrada el lunes 7 de diciembre de 2020.

Conforme lo indica el proceso legal, el magistrado José Juan Pineda Varela entregó los sellos de la Presidencia del TSC al magistrado Ricardo Rodríguez, quien desempeñará dicho cargo por el período de un año, como lo contempla la Ley Orgánica del TSC.

La actual administración del TSC la integran los magistrados José Juan Pineda Varela, Ricardo Rodríguez y Roy Pineda Castro, quienes fueron nombrados por el Congreso Nacional (CN) para desempeñar sus funciones por un período de siete años, contados a partir del siete de diciembre del año 2016, concluyendo el siete de diciembre de 2023.

El artículo 9 de la Ley Orgánica del TSC cita que, “El Tribunal Superior de Cuentas estará integrado por tres (3) miembros elegidos por el Congreso Nacional, con el voto favorable de las dos terceras partes del total de los Diputados. Corresponde al Congreso Nacional la elección del Presidente. La Presidencia del Tribunal será ejercida de manera rotativa por períodos de un (1) año entre los miembros que la integran, en el orden de su elección”.

El magistrado Rodríguez asume por segunda ocasión la presidencia del TSC garantizando a la comunidad nacional e

internacional el cumplimiento de la misión de velar por la gestión eficaz y eficiente de los bienes y recursos del Estado, en procura de una administración transparente, promoción de los valores éticos y morales en beneficio de Honduras.



El presidente del Tribunal Superior de Cuentas (TSC), Ricardo Rodríguez, (centro) junto a los también magistrados Roy Pineda y José Juan Pineda Varela.



El magistrado Ricardo Rodríguez asumió la presidencia del TSC en una sesión administrativa del Pleno celebrada el lunes 7 de diciembre, 2020.



COOPERANTES RESPALDAN GESTIÓN DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE CUENTAS (TSC)

Tegucigalpa. La gestión del Tribunal Superior de Cuentas (TSC) recibió el respaldo de organismos financieros internacionales, externado en la presentación del informe “Acciones Ejecutadas para Prevenir y Combatir la Corrupción”, durante el período 2017-2020.

En la reunión participó, desde Washington, Nicolás Dassen, especialista Senior en Modernización del Estado, del Banco Interamericano de Desarrollo (BID); asimismo, Jaume Puig, Representante Residente del Fondo Monetario Internacional en Honduras, quienes destacaron logros alcanzados por el actual Pleno de Magistrados del TSC.

Nicolás Dassen, representante del BID, destacó el apoyo del BID al TSC en la implementación de un sistema informático amigable para la presentación de las declaraciones juradas patrimoniales de los funcionarios.

“Aquí el trabajo de coordinación ha sido muy bueno entre los equipos del BID y el Tribunal”, valoró el representante del BID, quien ofreció ayuda en implementar programas de capacitación al personal contralor a cargo del sistema informático.

A su vez consideró importante las reformas legales al marco legal que rige el accionar del TSC, orientados a fortalecer los sistemas de control y prevención.

“Lo que más quiero es felicitarlos por el trabajo, esto ha sido muy rápido lo que hemos hecho en muy pocos meses y siempre tuvimos la mejor predisposición”, destacó Dassen.

Por su parte, el representante residente del FMI, Jaume Puig, igualmente valoró las acciones impulsadas por el Pleno del TSC, expuestas en el informe.

“De mi parte me gustaría destacar la importancia de las medidas que se han descrito en la presentación, en el contexto del acuerdo del Gobierno de Honduras con el Fondo Monetario Internacional”, indicó el funcionario.

Explicó que uno de los objetivos principales en este acuerdo es mejorar la calidad de la política fiscal y en particular del gasto público, para cumplir los propósitos de apoyar el desarrollo económico y las mejoras de las condiciones sociales del país.

Respecto al gasto público apuntó que la transparencia y mejora de los controles internos figuran como una de las medidas de gobernanza propuestas por el Gobierno en el acuerdo.

“Una de las medidas que se incluyó en el programa fueron las mejoras en el sistema de declaraciones juradas del patrimonio de los funcionarios públicos, haciendo seguimiento a este compromiso en el acuerdo nuestro departamento legal prestó asistencia técnica y tuvo una cooperación muy productiva con el

personal legal del Tribunal Superior de Cuentas para la reforma del reglamento general de la Ley del TSC, centrada especialmente en revisar los criterios de obligatoriedad en la declaración, que se guiarían por criterios de jerarquía y riesgos, que aumentaría la eficacia del sistema”, manifestó Puig.

Asimismo, en la reunión participó el contralor general de la República de Guatemala, Edwin Salazar, quien además ostenta el cargo de presidente de la Organización Centroamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), quien al igual destacó la gestión del TSC.

“El combate a la corrupción es el número uno, es para lo que estamos en nuestras entidades y ustedes en Honduras lo están haciendo muy bien, así que los felicito, sigan adelante, saben que aquí tienen un buen aliado, para que todos los procesos y hagamos sea transparente, concluyó el contralor de Guatemala.



El presidente de la OCCEFS y contralor general de Guatemala, Edwin Salazar; el representante residente del FMI, Jaume Puig; y el especialista Senior en Modernización del Estado del BID, Nicolás Dassen, respaldaron la gestión del TSC. El magistrado José Juan Pineda agradeció el apoyo.

ENTREGA DE INFORMES DE AUDITORÍA CORRESPONDIENTES A LA FISCALIZACIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2019

El 30 de octubre de 2020, el Auditor Superior de la Federación, Lic. David Colmenares Páramo, hizo la entrega de los informes individuales de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2019 a la H. Cámara de Diputados, correspondientes a los meses de junio y octubre de 2020. En esta ocasión, se presentaron 487 informes individuales de auditoría; de los cuales 42 corresponden a auditorías de desempeño; 75 de cumplimiento financiero y 370 de gasto federalizado.

Debido a la pandemia de COVID-19, el evento se realizó de manera virtual. En su mensaje, el Lic. Colmenares, señaló que aún durante de la emergencia sanitaria la ASF siguió sus labores de fiscalización a pesar del desafío que para ello implicó que las entidades públicas suspendieran tanto sus actividades presenciales como sus plazos y términos. Ello generó una respuesta limitada por parte de los entes fiscalizados a las solicitudes de información y requerimientos de la ASF.

El Lic. Colmenares apuntó que la ASF, para garantizar la continuidad de sus funciones, recurrió a diversas estrategias dirigidas en dos vertientes principales: el fortalecimiento de la labor fiscalizadora y las políticas de organización interna. En la primera vertiente, se promovió la adecuación del marco legal de la ASF, la incorporación de nuevas tecnologías, ajustes a la estrategia de ejecución del Programa Anual de Auditorías 2019, la publicación de recomendaciones y la colaboración interinstitucional. A nivel interno, se adoptaron medidas para realizar trabajo a distancia con la ayuda de las TIC's y se diseñó un protocolo para la reanudación de las labores presenciales.

En su intervención, el Auditor Superior reiteró ante la Comisión de Vigilancia la necesidad de otorgar a la ASF facultades para realizar auditorías en tiempo real e incrementar el impacto de las revisiones de desempeño, para potenciar los resultados benéficos de la fiscalización.



INTERCAMBIO ENTRE EL SALVADOR Y PUERTO RICO SOBRE MEJORES PRÁCTICAS PARA FORTALECIMIENTO DE AUDITORÍAS Y CASOS DE CORRUPCIÓN

El 10 de diciembre de 2020, un día después del Día Internacional contra la Corrupción, funcionarios de la Corte de Cuentas de la República de El Salvador se reunieron con la Contraloría de Puerto Rico con el fin de discutir las mejores prácticas para fortalecer la cooperación y la comunicación entre auditores y fiscales.

Además de funcionarios de la Corte de Cuentas de la República de El Salvador y de la Oficina del Contralor de Puerto Rico, estuvieron presente representantes de la Fiscalía General de la República de El Salvador y el Departamento de Justicia de los Estados Unidos de América para el Distrito de Puerto Rico.

Los temas discutidos en dicho encuentro fueron los siguientes:

Tema 1: La transferencia o remisión de casos de la institución de auditoría a la fiscalía.

Tema 2: Coordinación temprana de casos e intercambio de información entre las instituciones antes de que un caso se transfiera formalmente o se remita a la fiscalía.

Tema 3: El papel del auditor en el apoyo a las investigaciones penales.

Tema 4: El uso de un Memorando de Cooperación para formalizar la cooperación.

Tema 5: El desarrollo de listas de verificación internas y herramientas para ayudar a los auditores a detectar el fraude.

El encuentro fue uno enriquecedor y que cimenta el intercambio de conocimientos entre entidades que tienen el mismo fin, combatir la corrupción.



Corte de Cuentas
@CortedeCuentas

La reunión virtual es posible con el apoyo de la Contraloría de Puerto Rico @ocpronline , el Departamento de Justicia de los EE.UU., Fiscal Federal para el Distrito de Puerto Rico @USAO_PR y la asistencia de la @usembassySV @USDOJ_Intl y #OPDAT



Twittear tu respuesta

9:00 AM - 15/12/2020

12



Corte de Cuentas
@CortedeCuentas

#EnDesarrollo #VideoConferencia El #OrganismodeDirección de la #CortedeCuentasElSalvador intercambia experiencias con funcionarios nacionales e internacionales en materia de fiscalización y Auditoría Forense.



Twittear tu respuesta

9:01 AM - 15/12/2020

12

PLENO DE LA CCRD APRUEBA PROCESO DE VERIFICACIÓN, INSPECCIÓN Y ANÁLISIS DE 50 DE LAS DECLARACIONES JURADAS DE PATRIMONIO

Santo Domingo. - El Pleno de miembros de la Cámara de Cuentas de la República Dominicana (CCRD) aprobó el proceso de verificación, inspección y análisis de 50 de las declaraciones juradas de bienes depositadas en esa entidad, tanto de funcionarios salientes como entrantes, con el objetivo de identificar variaciones o movimientos desproporcionados, no justificados, en el patrimonio presentado por los funcionarios.

El presidente de la CCRD, licenciado Hugo Álvarez Pérez, agregó que las declaraciones a ser verificadas mediante este proceso serán seleccionadas de forma aleatoria, con el propósito de garantizar la objetividad del referido procedimiento.

Explicó que el proceso de verificación, inspección y análisis de las declaraciones juradas de patrimonio incluye el examen, la comparación y la evaluación de las evidencias que respaldan la declaración depositada tales como documentos soportes, operaciones, registros, entre otros.

“Las investigaciones llevadas a cabo por la Oficina de Evaluación y Fiscalización del Patrimonio de los funcionarios serán de carácter confidencial y los resultados de las mismas serán dados a conocer tanto en la Procuraduría General de la República, a las instituciones encargadas de velar por los asuntos de ética e integridad, así como también a las demás autoridades correspondientes”, manifestó el titular de la CCRD.

En ese mismo sentido, indicó que también tomarán como medida la consulta con otras instituciones del Estado como la Dirección General de Impuestos Internos (DGII), la Superintendencia de Bancos (SIB) y la Jurisdicción Inmobiliaria (JI), así como otros estamentos que puedan dar informaciones fehacientes que contribuyan a fortalecer los informes que emanarán de estas.



CÁMARA DE CUENTAS REALIZA TALLER SOBRE TRANSPARENCIA, RENDICIÓN DE CUENTAS Y ELABORACIÓN DE INFORMES DIRIGIDO A ONG

Santo Domingo. - La Cámara de Cuentas de la República Dominicana (CCRD) realizó un taller sobre transparencia, rendición de cuentas y elaboración de informes de ejecución presupuestaria dirigido a las Organizaciones No Gubernamentales (ONG), con el objetivo de proporcionarles conocimientos técnicos que permitan mejorar la elaboración de los informes que deben remitir a la entidad fiscalizadora.

El taller, efectuado en coordinación con la Fundación para el Desarrollo Integral (Fundesi), contó con la participación de 24 representantes de distintas ONG, además de la presencia del presidente de la entidad fiscalizadora, licenciado Hugo Álvarez Pérez, quien al dirigirse a los presentes, exhortó a los representantes de las distintas ONG que participaron en el taller a continuar rindiendo cuentas, dando cumplimiento al deber que sus funciones les confieren y que establecen las normativas legales.

De igual forma, manifestó que los funcionarios públicos tienen la obligación de probar el origen lícito de sus bienes y que “el que no quiere que le cuestionen el origen de sus bienes entonces que no sea funcionario”.

En ese mismo sentido, el representante de la Fundación para el Desarrollo Integral (Fundesi), licenciado José Iván Encarnación, dijo que el trabajo que viene realizando el presidente de la Cámara de Cuentas, licenciado Hugo Álvarez Pérez, es invaluable en materia de fortalecimiento y capacitación de las ONG para el fomento de la rendición de Cuentas y la transparencia.

“Esta ha sido la gestión que más ha trabajado para capacitar las organizaciones sin fines de lucro”, resaltó Encarnación.

Agregó que para Fondesi es importante que todos los miembros de las ONG estén capacitados y en esta labor “la Cámara de Cuentas para nosotros es nuestro aliado para trabajar en beneficio de las familias dominicanas, por lo que en vez de tenerle miedo debemos entender que es nuestro mejor aliado para que hagamos las cosas bien”.

La actividad, desarrollada a través del Departamento de Control Social, se realizó en el Salón Pedro Miguel Caratini de la Cámara de Cuentas.





Belice

Auditora General Dorothy Ann Bradley
Teléfono: (501) 822-0214 / 822-2850 / 822-0208
Fax: (501) 822-1041
Correo electrónico: auditor.general@audit.gov.bz,
AuditorGeneralBelize@audit.gov.bz

www.audit.gov.bz

Enlace: María Gutiérrez Rodríguez, Supervisor of Audit
Teléfono/celular: 501-601-8509 / 501-828-4360
Correo electrónico: maria.rodriguez@audit.gov.bz

Costa Rica

Contralora General Lcda. Marta Acosta Zuñiga
Teléfono: (506) 2501-8000 / 8004/ 8005
Fax: (506) 2296-0563 / 2501-8100
Correo electrónico: marta.acosta@cgr.go.cr,
contraloria.general@cgr.go.cr

www.cgr.go.cr

Enlace: Lcda. Maritza Sanabria Masís, Jefa Unidad de Gobierno Corporativo
Correo electrónico asuntos.internacionales@cgr.go.cr,
maritza.sanabria@cgr.go.cr
Teléfono (506) 2501-8056; (506) 2501-8047
Mónica Murillo Aguilar, Unidad de Gobierno Corporativo
Correo electrónico asuntos.internacionales@cgr.go.cr
Teléfono (506) 2501-8555; (506) 2501-8047

Cuba

Contralora General Lic. Gladys María Bejerano Portela
Teléfono (537) 836 2702 y 836 2721
Fax (537) 836 2738
Correo electrónico: gladys.bejerano@contraloria.gob.cu

www.contraloria.cu

Enlace:
- Nelva Ibarra Mirón, Contralor Jefe de la Dirección de Planificación, Organización y Comunicación
Teléfono (537) 836 2712
Correo electrónico: nelva.ibarra@contraloria.gob.cu
- Sonia Beretervide Dopico, Especialista de la DPOC para atender las Relaciones Internacionales
Teléfono (537) 836 2757
Correo electrónico: sonia.beretervide@contraloria.gob.cu

El Salvador

Presidente Roberto Antonio Anzora Quiroz
Teléfono: (503) 2592-8001 / 2592-8002
Fax: (503) 2592-8010 (Presidencia)
Correo electrónico: ranzora@cortedecuentas.gob.sv

www.cortedecuentas.gob.sv

Primer Magistrada María del Carmen Martínez Barahona
Correo electrónico: mcmartinez@cortedecuentas.gob.sv
Segundo Magistrado Julio Guillermo Bendek Panameño
Correo electrónico: jbendek@cortedecuentas.gob.sv

Enlace:
Lic. Fernando Antonio Romero Rodríguez
Correo electrónico: fromero@cortedecuentas.gob.sv
Nombre Lic. Angélica Beatriz Cardona Ramos, Encargada de Relaciones Internacionales
Correo electrónico: rinc@cortedecuentas.gob.sv
Teléfono (503) 2592-8165



Guatemala

Contralor General de Cuentas
Dr. Edwin Humberto Salazar Jerez,

www.contraloria.gob.gt

Enlace:

Director de Cooperación y Relaciones Interinstitucionales
Lic. Douglas Guerra
dnguerra@contraloria.gob.gt
PBX (00502) 2417-8700 ext. 1062



Honduras

www.tsc.gob.hn

Miembros del Pleno:
Magistrado Presidente - Ricardo Rodríguez
Correo electrónico rrodriguez@tsc.gob.hn
Magistrado - José Juan Pineda Varela
Correo electrónico jjpineda@tsc.gob.hn
Magistrado - Roy Pineda Castro
Correo electrónico rpineda@tsc.gob.hn

Secretaría Ejecutiva de la OCCEFS
Magistrado Presidente Ricardo Rodríguez
Directora OCCEFS /Enlace OLACEFS e INTOSAI
Abogada Myrna Aida Castro Rosales
Correo electrónico: mcastro@tsc.gob.hn
Asistente Licda. Norma Isabel González Hernández
Correo electrónico: ngonzalez@tsc.gob.hn; nigh17@yahoo.com
Teléfono (00 504) 2228-3569



México

www.asf.gob.mx

Auditor Superior, Lic. David Rogelio Colmenares Páramo
Teléfono: 52 (55) 5200 3655
Correo electrónico: olacefsmexico@ASF.gob.mx

Enlace: Dr. Eber Omar Betanzos Torres, Titular de la Unidad
Técnica de la ASF
Correo electrónico: ebobetanzos@ASF.gob.mx
Teléfono: 52 (55) 5200 3655

Lic. Mariana Calderón Aramburu, Directora de Vinculación
Internacional
Correo electrónico: mcalderon@ASF.gob.mx
Teléfono: 52 (55) 5200 1500 ext. 10137

Lic. María José Franco, Enlace OCCEFS
Correo electrónico: mjfranco@ASF.gob.mx
Teléfono: 52 (55) 5200 3629

Nicaragua

www.cgr.gob.ni

Dra. María José Mejía García
Presidente del Consejo Superior

Teléfono: (505) 265-2078
Fax: (505) 265-2421
Correo electrónico mariajose.mejia@cgr.gob.ni

Enlace:

Lic. María Lavinia Herrera Marenco
Teléfono (505) 2265207
Correo electrónico urip@cgr.gob.ni



Panamá

Contralor General Licenciado Gerardo F. Solís Díaz
Teléfonos: (507) 510-4010 / 510-4017 / 510-4302/510-4694
Fax: (507) 510-4009
Correo electrónico: qsolis@contraloria.gob.pa

www.contraloria.gob.pa

Enlace:

Incentivos Fiscales y Comercial Mgter. Elia Díaz
Teléfonos (507) 510-4505 / 4504 /4506
Correo electrónico: ediaz@contraloria.gob.pa
Coordinadora de Cooperación Internacional Elvira G. Delvalle
Correo electrónico: edelvalle@contraloria.gob.pa
Teléfono (507) 510-4347
Analista de Asuntos Internacionales Noriel Hernández



Puerto Rico

www.ocpr.gov.pr

Contralora C.P.A. Yesmín M. Valdivieso
Teléfono: 1-787-250-3300
Fax: (787) 751-6768
Correo electrónico: yvg@ocpr.gov.pr, ocpr@ocpr.gov.pr

Enlace:

Sra. Hannelore Y. Valentín Fortunet
Teléfono (787) 754-3030 extensión 5700, 5701 y 5702.
Fax (787) 294-1260
Correo electrónico: hvalentin@ocpr.gov.pr



República Dominicana

contraloria.gob.do

Presidente Lcdo. Hugo Francisco Álvarez Pérez
Teléfono (1809) 682-3290
Correo electrónico halvarez@camaradecuentas.gob.do

Vicepresidente Lcdo. Pedro Antonio Ortiz Hernández
Correo electrónico portiz@camaradecuentas.gob.do

Enlace: Yineska Yadira Taveras Taveras, Encargada del Departamento de Relaciones Internacionales
Correo electrónico: ytaveras@camaradecuentas.gob.do
Técnicos de Relaciones Internacionales Lic. Gilbert Ramírez
Correo electrónico: gramirez@camaradecuentas.gob.do
Técnicos de Relaciones Internacionales Lic. Andrés Almosny
Correo aalmosny@camaradecuentas.gob.do
Lic. Ana Miguelina Jiménez Mesa
Correo electrónico: amesaq@camaradecuentas.gob.do



B
Boletín
OCCEFS